## Nosotros previmos y quisimos evitar elactual desbarajuste de la Municipalidad de S. José

TODAVIA ES TIEMPO DE PARAR EL MAL arrojando de la Corporación Municipal a los POLITICOS INCAPACES y POCO ESCRUPULOSOS



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE C R - SABADO 10 DE MAYO DE 1941

Edición No 438

### No permitamos que los mismos AUTORES del DES-BARAJUSTE se APROVECHEN DE EL. para ACABAR CON LA MUNICIPALIDAD!

El desburajuste introduci-do por la mayoría municipal en todos los asuntos comuna-les de San José ha llegado a limites verdaderamente intole rables. Los problemas se agra van día a día sin que los re-gidores se preocupen de otra

con LA WUNICI
cota que de hacer politiquilla.
Cada regidor de la myoria es
una especie de carique interesado en llevar agua para su
molino. No hay armonia entre el Gobernador y los regidores porque la mayor parte
de éstos están interesados en
occupar puestos en la papeleta
oficial de diputados y ven en
el señor Peralta un rival. Las
oficinas están desorganizadas.
Los departamentos de ingenievia están anarquizados. Cada
tual hace lo que le da la gação. No hay disciplina en ninguña parte. Están siendo piso
yendos todos los reglamentos
municipales a fin de poder re
patritr gollerias sin estorbos.
Se hacen negocios turbios con
l mayor descaro. Çe roba a
la vista de todos.

Este oscuro panorama que

la vista de todos.

Este oscuro panorama que dejamos esbozado es el resultado de un saboteo sistemático que los políticos del oficialismo han venido haciendo de la acción de nuestro Partido en la Municipalidad, Nos otros organizamos el control de las obras municipales, la inversión de materiales, gasolina, útiles de oficina, etc. invostros pusimos el almento mostros pusimos el almento de la consolidada de

palidadi.

ses científicas; nisotros establecimos principios disciplina mos principios disciplina mos por modernizar el anticuado y estúpido sistema tributario que actualmente existe; nosotros fuimos todos actualmente existe; nosotros fuimos un factor decisivo en la resolución del problema del agua; nosotros dimos todos los pasos necesarios para organizar la planta de como desenvente de la como desenvente de la como de la com

comunistat. El resultado es que la Municipalidad está des prestigiada.

¿Que hacer? "La Tribuna" nos anuncia que un grupo de diputados de esos que no ven más alla de la narz, piensan en un proyecto destinado práce na un proyecto destinado práce palidad de San y la Municipalidad de San y la Municipalidad de San y la misma lógica tendrian que pensar en suprimir el Congreso. Tal medida seria un golpe tremendo para nuestra demo-racia. La solución del problema municipal no puede estar en acabar con la Municipalidad sino en integrarla en en cabar con la Municipalidad sino en integrarla piene ne las proximas elecciones. Los Partidos políticos de ben pensar seriamente en los nombres que van a colocar en la supeleta. Y el pueblo debe pesag más seriamente en los nombres que van a colocar en la supeleta. Y el pueblo debe pesag más seriamente todavia en las papeletas por las cuales habra de votar. A veces se nos ha ocurrido pensar que el mal servicio de gras conocio. A veces se nos ha ocurrido pensar que el mal servicio de pensar que appedos de una miobra para acabar con la Municipalidad de San José El pueblo debe estar alerta para impedir el triunfo de semendos pensas conocios. (Pasa a la Pag 4)

#### Acogiendo una moción del c. FERRETO la Municipalidad de Heredia ofrece al Gobierno sus dos leguas para formar una colonia agrícola

En la última sesión de la Municipalidad de Heredia el compañero Ferreto informó de la vista que había hecho a los terrenos de las dos leguas municipales en la región noreste de Vara Blanca y pidíó a sus compañeros gestionar ante la Secretaria de Fonar ante la Secretaria de Po-mento el envío de un ingenie ro para deslindarlas y mocio-nó para que la Municipalidad ofreciera al Poder Ejecutivo esas tierras para la formación de una Colonia agrícola. Nues tro compañero regidor expli-có que el gobierno tenía en la

Tanto el Gobernador como los regidores demostraron un amplio sentido progresista

Cámara un proyecto de co-lonización y que el ofrecimien to de esas tierras facilitaba la ejecución del mismo. El regidor vice-Presidente, Dr. Benavides, se pronunció de acuerdo con la moción de nuestro camarada, pero objetó que en el caso de constituirsa la colonia debía de ser con cuanto las leguas erán muni-

campesinos del cantón central y no de toda la provincia, por cipales y la jurisdicción municipal es cantonal.

El Sr. Gobernador de la provincia Lic. Carlos Bolaño ra cogió también la moción pre sentada, pero propuso que se enviara primero la gestión a fomento para deslindar las tierras, y se formulara, pur contra presentar en la sesión del lu-

nes próximo, un proyecto com pleto de Colonia agrícola, de manera que cuando se le ofre cieran las tierras al Poder Eje cieran las tierras al Poder Eje cutivo se le presentara de una vez el proyecto en cuestión. El compañero Ferreto acepté la modificación propuesta por el regidor Benavides y la in-sinuación del Gobernador Sr Bolaños, aprobándose el asur. to a continuación con el voto unánime de los munícipes.

No queda sino aplaudir la actitud progresista, tanto de la Municipalidad en su con-junto, como del señor Gober-nador de Heredia.

# Por qué APOYAMOS el Tratado de Límites

EL PARTIDO COMUNISTA sa-luda al pueblo panameno El compañero Manuel Mora votará favorablemente en el Congreso el tratado de limites con Panamá. Así lo dispuso el Buró Político después de estudiar ese Tratado con el cuidado del casof, Bueno es advertir, que el Buró, eso si, no ha considerado la posibilidad de que tal convenio oculte ningún fin distinto del consistente en terminar con una disputa enojosa de dos pueblos hermanos.

en terminar con una superar la consensa de la consensa de la marca la consensa de la consensa del consensa del consensa de la consensa del consensa de la consensa de la consensa del consensa de la cons

Los JUECES dirán si ABSUELVEN o condenan al Ex-Presidente CORTES

pero el PUEBLO ORGANIZADO y CONSCIENTE debe constituirse JUEZ SUPREMO y condenar de una vez para siempre las CAUSAS GENERADORAS DE NUESTROS MALES SOCIALES

El litigio ente el expresidente Cortés y el Lic. Marin
Quirós, ha venido ocupando
la opinión pública durante la
presente semana. En general,
los juicios que a proposito de
este asunto se han expresado,
se concretan a la apreciación,
ce concretan a la apreciación
de la personalidad del expredidente y de sus actos durante la administración recién na
sada, Pero tales apreciaciones desligan al expresidente
de su "partido", de sys colaboradores y de los consejeros
sue tuvo mientras ejercició el
mando.

La revisión crítica, el juicio sereno sobre la administración

Cortés, más que contretarse exclusivamente a la persona de don León, debe hacerse to mando en cuenta las circunstancias en que gobernó y todos, o por lo menos, los principales intereses que lo rodearon y lo movieron en uno o en otro sentido. Haciendolo así se gana en claridad y en justicia y, sobre todo, el pueblo puede sacar lecciones sa ludables para su conducta política a seguir en el futuro.

Un hombre que llega al po-der, no ha de perderse de vis-ta, no hace en él lo que le venga en gana hacer o no ha-cer, ya sea bueno o malo; ya

Do MALES SUCIALES

To quiera o lo rechace su conciencia. Tiene que actuar de acuerdo con las fuerzas más poderosas que lo rodean y que, lo sostienen en el mando. Si se analizan estas fuerzas organizadas alrededor del mandatario, en altimo termino nos hallamos con que ellas se origi nan y son la expresión de los intereses económicos actuales, en el tiempo en que el gobernante ejerce su cargo. Reduciendonos a nuestro país, puede comprobarse que nuestros presidentes han servido, quiéranlo o no, a deterinados intereses económicos. Han servido, por ejemplo, a los intereses económicos. Han servido, por ejemplo, a los intereses mepralistas yan los intereses imperialistas yan los intereses imperialistas yan

minados intereses económicos. Han servido, por ejemplo, a los intereses imperialistas yan quis representados por las di-versas compañías, tales como la United Fruit C°, la Bond Pasa a la Pág. 4º

### Era justa nuestra tesis sobre la Carretera Panamericana

Cuando nuestro Gobierno dió a conocer sus planes para construir el sector de la carre dió a conocer sus planes para construje i sector de la carre tera panamericana que irá de Cartago a Panamá, nuestro Partido sostuvo enérgicamente la tesis de que esa obra de bia ser financiada por los Estados Unidos y no por el nueblo de Costa Rica. Hicimos ver que la carretera panamericana sería una obra militar de mucha importancia en esterreno para el imperialismo yanqui. En el acto se nos enfrentaron unos cuantos de escos plumarios que están siem pre listos para decir que lo hanco es negro y que lo negro el blanco si así les ordena actuar la gente con mando. Nos llamaron quinta-contra de la carretera no tenía misgo militar; que se trataba de una obra agricola nada más con la que únicamente se beneficiaria nuestro país. Sobre esta base, ossituvieron que la obra debia ser en su totalidad por nuestro país y no por los

El mismo Departamento de Estado ha venido a dar un mentís a los criollos que nos llamaron quinta columnistas porque combatimos una injusticia que defendieron servilmente

Distatos Unidos, Pero mosotros seguimos machacando y cuando el asunto se planté en la Cámara, nuestro representante propuso que Costa Rica costeara la carretera como si fuera agrícola y que la diferencia de valor la cula diferencia de valor la cu-briera el Departamento de Es, tado, conservando nuestro oais el dominio integro de la via. Tampoco se aceptó esta tesis y fué así como se con-trató un empréstito leonino, que algunos hasta tuvieron la humorada de considerar co-mo "favor especial" que el Departamento de Estado ha-cia a nuestro país por su gran simpatía para el Dr. Calde-tón Guardia". petto del Poder Ejecutivo, greso había sancionado el pro don Ricardo Jiménez salió a la prensa a sostener nuestra misma tesis, «Ya era tarde. Sin embargo, el ambiente comenzó a cambiar. Los que antes

abían hablado de quintas lumnas a propósito de nuestro punto de vista, guardaron si-lencio.

lencio.

Hoy, llas cosas están muy claras y una vez más los hechos han venido a democratura en consido a desencia de muestro Partido cambe marque nuestro Partido cambe marque nuestro Partido cambe marque nuestro Partido cambe marque la carretera panamericana tie qua comportancia decisiva para él: y el Presidente Rosevelt ha conseguido una ley que lo faculta para cubrir las

(Pasa a la Pág Tres)

#### Audiencia pide la Unión Campesina al Pdte. de la Rep.

Pide que caso de concedérsele se señale un día domingo pa-ra su celebración.

Hemos sido informados que en el curso de la semana en-trante el Consejo Nacional de la Unión Campesina solicitará por conducto de su Presidente, compañero José Arguedas P., audiencia al Sr. Presiden-te de la República a fin de

poantearie las demandas del movimiento campesino sobre la reforma agraria. Esperanos que tengan el mayor éxito posible y que muy pronto 
Costa Rica pueda decir que 
ha hecho de cada uno de sus 
campesinos un pequeño propietario.

Oportunamente informare-mos del resultado de la ci-tada gestión.

### 175 Campesinos de los distritos central, San Juan, y los Angeles de San Ramón piden TIERRAS Y CREDITOS

San Ramón, abril de 1941. Sr. Presidente de la República Dr. Rafael A. Calderón Guardia.

San José, Casa Presidencial. Estimado Sr. Presidente.

Los suscritos, trabajadores agrícolas de los distritos de San Juan, los Angeles y del centro, cantón de San Ramón,

Los suscritos, trabajadores agrícolas de los distritos de San Juan, los Angeles y de edicte lo más pronto position de San Ramón, de la provincia de Alajuncia de Torrera laborables y cré-ditos al campesinado costarri

cense. Al expresa as montro desco, lo hacemos respondiendo no solamente a nuestras necesidades, sino a las ne cesidades de toda la nación (Pasa a la pág. 3.)

# La lucha por Iraq es lucha por Petróleo

ESTAMBUL, mayo 2, ICN.

—La extensión de la seguna guerra imperialista hasta
a Península balcánica y la
gudización de la situación en
i Mediterráneo da cada día
ayor importancia a los paies Arábicos del Asia Menor
or la que atraviesan las más
mportantes rutas aferas, ma
timas y terrestres que unen
Europa con el Océano Inditimas y terrestres que unen
Europa con el Océano Inditimas y terrestres de unen
Europa con el Océano Indistras ente la Europa Occidenil y Asia que atraviesan por
aq.

Iraq.

El reino de Iraq que tiene
más de 3 millones de babitantes, se extiende de las fronteras saur de Turquia al Golfo
de Persia En el este es fronterira con Irán, al oeste conspira y Transjordania. El pri
mero bajo el mandato francés y el segundo bajo el control británico.

En el desierto de Siria a
través del cual pasa la frontera occidental de Iraq, casi

En el desierto de Siria a raves del cual pasa la frontera occidental de Iraq, casi no hay fronteras entre los paí ses arábicos limítrofes. Los entibus nómadas beduinas en el desierto emigran con sus rebaños de camellos y cabros ya sea a las praderas del norte de Arabia que es parte del Reino de Saudo, o al territo de Transjordania, Iraq Siria, según la estación del año.

año.

La carretera para automóviles de Bagdad hasta Haita via desierto de Siria, era la tuta más corta entre el Océanos Indico y la costa del Mediterránco. El proyecto para construir un ferrocarril desde jafía a Bagdad que fue primeramente disctuido hace cien años en las páginas de la prensa británica, fué nuevamente sacado a relucir de los archivos después de la orime a guerra imperialista. No obtante, la realización de este

proyecto se enfrentó con la resistencia entre los naciona-listas arábicos de Iraq, Trans-jordania y Palestina, que ca-tegóricamente se opusieron a la idea de un Ferrocarril es-tratégico británico construido con el dinero de los naises

eranicos.

El proyecto del ferrocarril

Haifa - Bagdad fué contra-ata

cado por otro para unir el fe

por A. STUPACK
Radiografia a Inter - Continent News

rrocarril de Iraq co nel siriano y turco, en otras palabras,
un plan que mediante una pequeña variación era similar a la
letrocarril de Bagdad. Finalmente se le dió preferencia a la
dittimo plan que fué apoyado

posición en las rutas de comu

garanchie da significación local el volumen de petróleo extraído le toca a las acciones del "Irak Petroleum Company", que hieron equitativamente divididas eneglia-Iran Oil Company. el Standard Oil y el French Oil Company. El capital británico otenía las inversiones mayores en el Iraq Petroleum Com pany. Las tentativas de Italia y Allemania de explotar los depósitos petroleros de Iraq no fueron coronadas por el exito. Entre 1928 y 1936, Italia y Alemania poseian la mayor parte de las acciones de la segunda más grande companía petrolera, el "Bod" (Britásh Oil Development) con concesiones en Iraq No obstante, durante el período de las segunda más grande companía petrolera, el "Bod" (Britásh Oil Development) con concesiones en Iraq No obstante, durante el período de las relaciones tirantes Anglo-italianas causadas por la guerra italo-abisinia, las acciones italianas pasanon a las manor del grupo británico, e Italia, cuya posición económica le hacía imposible el cumplir las condiciones del convenio de competamente a ceder toda participación en la explotación del petróleo Mosul.

Durante este mismo perío- del grupo alemán le contregó sus acciones al Iraq Petroleum Company, Así, como resultado de la larga lucha en tre las más grandes compañías entre bastidiores, final-mente Inglaterra consigiuó el complie de Iraq en la lexa de la larga petroleum company, esta compañías entre bastidiores, final-mente Inglaterra consigiuó el completo control de las seccion en productoras de petróleo el reque en la capacita de la larga petroleum company.

venio entre Inglaterra y Francia que estaba en vigor hasta 1940, el Mosul Oil fué simul-

### 75,000 PERSONAS DESFILAN EL PRIMERO DE MAYO EN LA CIUDAD DE NUEVA YORK RECLAMANDO LA PAZ

(Servicio de Inter-Continent News, especial para "TRABAJO".

Nueva York, mayo 2. ICN.
—250,000 expectadores había
a lo largo de las calles por
donde pasaba la manifestación. 75,000 trabajadores y
progresistas de la ciudad de
Nueva York marcharon por
cl centro de la ciudad en un
Primero de Mayo militante,
gritando las consignas contra
la guerra y demandando toda
protección para los derechos
obreros, encaminándose hacia
cl histórico Union Square en
medio de clamores y aplausos.

sos.
El gran desfile que conmemoraba los 55 años del Primero de Mayo establecido en
1886 durante el período de lu
cha por la jornada de ocho
horas, fúe una vehemente res
puesta al histerismo que quiere empuira a este país a la re empujar a este país a la guerra que se ha estado pre-parando al pueblo americano durante los últimos años, des de que la administración de de que la administración de Roosevelt se ha embarcado en el camino de la conquista im-perialista.

Las mentiras y difamacio-

Cuando comenzó el desfile eran las 2 de la tarde y cuando comenzaron a desfilar los últimos contingentes eran las 6 de la tarde

ultimos contingentes eran las 0 de la tarde nes, las amenazas y el terror que asisten a la campaña para hundir a los Estados Unidos en la guerra, no han pedido silenciar la voz del pueblo que pide paz.

Se destacaban en la linea de marcha los sindicatos de Nueva York, muchos de los cuales marchaban en miles, endes de la guerra de se por el Ladies Garment Workers Union, con alrededor de lo mil personas desafiando a su presidente, David Dubinsky, y a otros en la dirección, quie nes en el ultimo momento tratror de ahogar sus protestas antiguerreros con la amenar de la desagua de la clase trabajdon ra marchara serían expulsados del trabajo.

A fas 3.25 p. m. desfiló el continuación, iban: el Comitife de Ayuda a España; las

Uniones de marineros Nacional y Extrangira: las Uniones de peletros, la Unión de Ebasista, la Unión de esterias, las uniónes de peletros, la Unión de espanderos y Pasteleros, la Unión de empleados de caterías, las uniones de Panaderos y Pasteleros; 10 mil trabajadores en huelga y cientos de sindicatos más que es imposible enumerar. Tomaron parte también los estudiantes de escuelas y universidades. El contingente que más aplau de Partidose recibió fue de la Unión parte también los estudiantes de escuelas y universidades. El contingente que más aplau de Partidose recibió fue de la Liga de Jóvenes Comunistas. Sus grandes estandarios que elevaban altisimo decían: "Sálganse y quédense fuera de la Guerra". "Amis tado con la Unión Soviética, por la paz y la libertad". "Libertad para Earl Browder" se oían los espectadores y al entrar en la Plaza compio contingentes tomaron más de una hora en desfilar. Muchas bandas encabezaban los manifestantes en todo el desfile.

La Municipalidad de Grecia apoya a la UNION CAMPESINA que lucha por tierras y Créditos y en ese sentido se dirige al Gobno.

Texto del MEMORIAL enviado por Texto de la Respuesta dada

200 CAMPESINOS a la Municipalidad

Grecia., Feb. 20 de 1941.

Honorable Corporación Muni-cipal del cantón de Grecia. Sres. Regidores: Los suscritos, vecinos todos del cantón de Grecia, muy a-tentamente ante vosotros ex-

ponemos: En "La Tribuna" del mar ponemos:

En "La Tribuna" del martes 18 de febreor, aparece en
primera página una información referente al proyecto de
esa Corporación de vender
1,700 hectáreas de terrero
que posec en la región de San
Carlos, nergia autorización le Carlos, previa autorización le gislativa. Nosotros encontra-mos lógico que el Municipio procure obtener fondos para la realización de las obras de manera de servir a la comuni-dad en el caso concreto que nos ocupa, no es vendiendo las tierras municipales, sino auspiciando la organización de una ccionia agricola, con campesinos pobres de este can ton. El actual Presidente de la República, Dr. Calderón Guardia, al contestar una serie Guardia, al contestar una serie cuardia, al contestar una serie regido campesinos de diferen-tes cantones de la Meseta Central, ha manifestado estar de acuerdo en ayudar, por a Republica, Dr. Calderón Guardia, al contestar una seriado campesinos de diferentes cantones de la Meseta Central, ha manifestado estar de acuerdo en ayudar, por medio de una legislación penedio de una legislación especial, a resolver el problema agrario. Concretamente ha calarado estar de acuerdo con decarrollar un amplio plan desarrollar un amplio plan del a Música, la situación de las regiones incultas (San Carlos, Sarapiu, el General, etc.). Si is

Municipalidad de Grecia co-Municipalidad de Grecia co-mulga con las mismas ideas externadas por el Sr. Presi-dente y está dispuesta a ac-tuar de acuerdo con los inte-reses de los trabajadores de, cantón, puede ofrecer al Go-bierno las mil setecientas hecbierno las mil setecientas hec-táreas de que dispone a fin de que éste aporte su ayuda fi-nanciera para organizar una magnifica colonia agrícola en los terrenos citados. Esa colonia podría ser el comienzo de una vasta obra de colonización agrícola con la misería a las masas campe-sinas de todo el país y se mul

tiplicaria la producción, evitán dose así en el futuro la expor tación de nuestro oro para im portar artículos que nuestro suelo puede producir. Pedimos, pues, que la Monicipalidal renuncie a su proyecto de vender sus tieras en San Carlos. y que gestione en cambio la ayuda del Gó bierno para organizar, con cam

en cambos y que gestione en cambio la ayuda del Gobierno para organizar, con campesinos de este cantón, una colonia agrícola. Atentamente, Simón Bolivar Jiménez, Srio del Subcomité Cantonal de Grecia, de la "Unión Campesina".
¡Y 250 firmas más!

26 de abril de 1941.

Sr. Secretario de La Unión Campesina de Luchas por Tierras y Créditos don S. Bolívar Jiménez. Grecia. Estimado señor:

Estimado señor:
Para su conocimiento y los fines consiguientes, me permi to transcribirle el siguiente acuerdo sentado por la Corporación Municipal de este Cantón, en su sesión celebra-

por la Municipalidad

da el dia veintitrés de abril de mil novecientos cuarenta y uno, que literalmente dice:
ARTICULO III. — Traido a la vista el Memorial sucrito por doscientas sesenta y tres (263) firmas de ciudadanos este Cantón, en el cual manificatan que teniendo conocimiento de que la Municipalidad gestiona

Ja venta de los terrenos
que posée en La Legua del Cantón de San Carlos, ellos

¿Cuántos militantes presentarán al día su carnet

en la próxima reunión de Células?

### Deben interesarse los Sastres por crear un verdadero SINDICATO

represenatntes obreros lanza-ron la consigna en el Templo de la Música, de unir los sin-dicatos en una central única.

dormecimiento que notamos del trabajo; los salarios han aridor nebajodos de manera directa e indirecta; los trabajadores municipales —para e decimos de mentre de la seria de la seria de la descriptar uno de los casos más recientes— fueron sometidos harios, inclusive los jetes ad larios, inclusive los yetes ado por los asatres del taller harios, michusive los yetes de los materiales que emplean en la construcción del calzado y el descripto de la semana, de la semana de la

gran importancia si se toma como base para la organización general del gremio; que de lo contrario, esa conquista un contrario, esa conquista un contrario, esa conquista un contrario, esa conquista un contrario, esa conquista de la capital.

Llamamos la atención de los compañeros Hernánder, Santamaria, Artavia, Vargas, etc., para que emprendan la tarea señalada de levantar el Sindicato de Sastres, pues de no darle vida a la organización, la situación, general de los trabajadores sastres segui rá emporando.

Corresponsal Obrero.

como miembros de "La Unión Campesina de Luchas por Tie rras y Créditor," poden respetuosamente e la Companio de Servicio de Campesina de Luchas por Tie rras y Créditor, poden respetuosamente e la Companio de consultado de la Companio de companio de consultado de companio de companio de consultado de companio de companio de consultado de companio de com del Canton de San Carlos, o bien tomando los que ofrece en venta esta Corporación, a cambio de la construcción del Mercado de Víveres de esta

ciudad.

De usted muy atto., s. s.,

Jorge Badilla Vega

Srio, Municipal

# PROPAGANDA

CURSO DE HISTORIA DEL PARTIDO COMUNISTA RUSO

por el c. FERRETO. Miércoles a las 7 de la noche en el Partido.

CELULA LINA ODENA:

CELULA LINA ODENA:

Por este medio quedan convocadas todas las compañeras de esa Célula a una reunión el miércoles 14 a las 7 y media de la noche, en el local del Partido.

Es urgente la asistencia de todas las compañeras.

LISTAS DE LA CAMPANA ELECTRICA

Y PRIMERO DE MAYO

Deben ser entregadas en el curso de esta semana, de lo contrario la Sria, de Finanzas responsabilizará a las Células del cumplimiento de esa actividad.

RECORRIDO DE CELULAS MARTES 14 DE MAYO

Célula Germinal: Luisa González Celula Germinal; Luisa Gonzalez Celula Lujàn: Gonzalo Montero. Cetula Guadalupe Nº 1; Manuel Mora. Celula Empresa Nº 1; Manuel Moscoa. Celula Tibàs: Manuel Moscoa. Celulas Tibàs: Manuel Moscoa. Celulas Tibàs: Manuel Moscoa. Celula México: Faustino Carvajal.

Ceiula Mexico: raustino Carvajai.

Célula Keith: Humberto González.

COVOCATORIA PARA LOS COMPAÑEROS DE LA

COMISION NACIONAL DE ORGANIZACION

Como Secretario responsable de la Comisión Nacional de Organización, recientemente integrada por el B. P. para trabajar en la organización de la Conferencia Nacional del Partido, convoco a los compañeros José Joaquín Solano, Luisa González, Carlos Luis Fallas, Manuel Moscoa, Humberto González y Carlos Villalobos, para sesionar hoy sábado 10 de mayo, a las siete y media de la noche, en la Secretaría del Partido en San José. Como Secretario responsable de la Comisión Na

ANROLDO FERRETO Srio. de Org. del B.P

LUNES 13 DE MAYO GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

A las 7 de la noche.—Hablarán: Rafael Arias Manuel Mora.

22 DE MAYO 1941 22 DE MAYO 1933

Gran mitin en el Partido para conmemorar una de nuestras primeras jornadas de lucha, por los derechos del pueblo de Costa Rica.

Este mítin estará a cargo de la Célula Luján.

### El pueblo de Puntarenas celebró también el Primero de Mayo

Los trabajadores de Pun-tarenas celebraron con gran-entusiasmo también el día in-ternacional del Trabajo. En la noche del jueves 1º, respon diendo al lamado de las Fe-deración de Trabajadores del Puerto, centenares de obreros desfilaron hacia Las Playitas, en donde estaba la tribuna. Allí hicieron uso de la nala-bra: Antonio Morales, Eloy

Sánchez, Victoria Sánchez, Hernán Ovares y Rodolfo Guzmán, en nombre del Par-tido Comunista. Jos oradores plantearon con claridad y energía los problemas locales. nacionales e internacionales, siendo entusiastamente aplau-didos. Los manifestantes por-taban carteles y banderas. El mítin fué un éxito rotundo.

### ERA JUSTA NUESTRA

(Vieñe de la 19 página)

dos terceras partes del valor

de la carretera panamericana
en estos países del Caribe.

Antes de que el Presidente
Roosevelt anunciara su proyec
to, prominentes ciudadanos
yanquis habían acuerpado ya
la idea de que había injusticia en que estos paísecitos tuvieran que cubrir integramente el valor de la carretera pan
americana. En otras palabias,
que los mismos yanquis se en
arragaron de denunciar la injusticia que ciertos criollos
entargamo de denunciar la injusticia que ciertos criollos
prominentes aceptaron y has
ta exaltaron con entusiasmo.
Planteadas así las coass, sólo queda por aclarar un nunplanteadas así las coass, sólo queda por aclarar un puncho de soberanía sobre la carretera que nos va a financiar
no parte? Costa Rica no debe renunciar al derecho total
de ejercer su dominio soberano sobre el trozo de la vía pan
americana que atraviese nues
tro país.

### 1775 CAMPESINOS

NIENE LE A 19 PAG.

costarricense, urgida hoy más que nunca de que se multipique la producción agrícola me diante una justa política agraria. Nuestra situación económica se torna cada dia más dificil y más incierta. Esa dificil y más incierta. Esa dificultad y esa incertidumbre desaparecerán desde el momento en que dispongamos todos los campesinos de una parcela de tierra, propia que cultivar. La región de San Carlos, al norte de nuestro cartón, posee miles de hectáreas de tierras feracea y no cultivadas. Esas tierras esperan nuestro brazo. Esperamos que el Sr. Presidente nos brindar de sa oportunidad tan ansiado contribuir a nuestro prazo. Esperamos que el Sr. Presidente nos brindar de sa oportunidad tan ansiado por la contribuir a nuestro prazo. Esperamos que el Sr. Presidente nos brindar de sa oportunidad tan ansiado por la contribuir a nuestro prazo. Esperamos que el Sr. Presidente nos brindar de sa oportunidad tan ansiado por la contribuir a nuestro prazo. Esperamos que el Sr. Presidente nos brindar de su dorde de nuestra feno el sudor de nuestra feno el sudor de nuestra feno.

Atentamente,
Miguel Pérez, Eloy Lobo, José F. Pérez, E. Artavia, Vicente Arias M. Francisco Mo
ra Araya, Ruperto López R.,
y 175 firmas más.

# Organización y De Sábado a Sábado

CRIA DE CUERVOS Ni los famosos chanchos y gallinat—unos y otras en la fila de argumentos de don Manuel Marin Quirós versus Cortés.—har sido para el ex-Presidente de la República, lo que los cuer vos que empollara con la colaboración del prochismo.

(De paso diremos que don Manuel Marín Quirós es e. enemigo N° 2 de don León. Adivina lector, ¿cuál es el N° 12)

enemigo Nº 2 de don León. Adivina lector, ¿cuál es el Nº 12)

Pues bien, dicha cría de cuervos ha cumplido a las minaravillas la misión que le adjudicara el refrár: todos,—con muy raras excepciones— han sacado los ojos al que locrió y luego han levantado el vuelo para inse a posar sobre el alero del actual mandatario, al que están arrullando com: si fueran palomitas de Castilla. Entre ellos, el más negro di todos es jinesta, el diputado que el Gobierno Cortés hizo riunfar después de haber mandado por el cielo-raso a los detectives para que hicieran mangas y capirotes con las papeletas de votación y después de haber dado una patada en salva sea la parte, a la Junta Electoral. Están además en la oscura bandada, don Teodoro Picado, que era como un hijo de don León, pero que ahora ha desconocido a su protector en su alán de ser Presidente de Costa Rica. Alli está munica su alán de ser Presidente de Costa Rica. Alli está Manuel Jisaac Ugalde, que está haciendo zorro en el Registro Cívico y dispuesto a crear hombres y a resucitar muertos como si fuera Júpiter o a conceder doble, triple, cuádruple personalidad a un solo individuo dispuesto a votar por el candidato oficial. Alli está don Alvaro Cubillo, uno de los genios más despanpanantes que ha producido el Guanacas-cual de como de la como de como el fuera Júpiter o a conceder doble, triple, cuádruple personalidad a un solo individuo dispuesto a votar por el candidato oficial. Alli está don Alvaro Cubillo, uno de los genios más despanpanantes que ha producido el Guanacas-cual de la conceder doble, triple, cuádruple personalidad en de paga, para presidente del Congreso.

Abora puede don Manuel Marín llenar de improperios

Otito, el chichí adorado de papa, para presucente de concertes.

Ahora guede don Manuel Marín llenar de improperios al ex-Presidente Cortés, que nadie sale en su defensa. ¿Qué se ficieron todos aquellos brochas de los tiempos en que don León estaba arriba y que llenaban las páginas de los periódicos de protestas altisonantes y de adhesiones melosas que lo ponían por las nubes y lo comparaban con Lincoln y con el primer aguacero de mayo? ¿Qué se ficieron? Como muertos, señores, como muertos.

La verdad es que el Presidente Calderón Guardía y au hermano don Francisco deben poner su barba en remojo con esta cría de cuervos que hay en el Gobierno. Ya algunos de ellos le sacaron los ojos al propio don Ricardo.

LICHO DOBLES PEDAGOGO, Desde allende el océano YERNO DE UN REY DEL CAFE, POETA, ETC. Et de seg rajo vano que Licho Dobles, hoy repre sentante de Costa Rica ante el Gobierno de Franco.

Nunca pudo haber mandado Costa Rica un diplomático que mejor luciera dentro del marco del actual Gobierno de España.

Dice Licho que él ha sido partidario de Franco, por que combatió y acabó en España con el Comunismo... Si

penasmos nosotros, dentro del Comunismo no caben parisitos como Licho Dobles, y el tiene que combatir el medio en el cual no prospera esa fauna de Lichos poetas, pedagos, yernos de hombres ricos y diplomáticos que van a Paris, a hacer el rastacuero, Y en cuanto Licho vió la cosa fea en Paris, dejó su vida de cabaret y se fué a hacerle ralemas a Franco. Si hubiera ganado la República, estaría haciéndole ralemas a la República. Y parece que ahora han arreciado sus adulaciones a Franco y a su régimen, para ver si consigue sacar de España el millón de pesetas que gané en la pasada lotería de Navidad, Porque este Licho sí que es lechero: primero consigue ser yerno de un rey del café de Costa Rica, lo que le ha valido una serie de mamadas, la última de las cuales es el millón de pesetas.

¡Dobles! Un apellido que le cae de perlas a nuestro hombre! ¡Los dobles que ha tenido en su vida! Allá en sus mocedades fué ateo cuando don Roberto Brenes Mesén era ateo. Después se hizo católico al pasar a la categoría de yerno de don Julio Sánchez: entonces le hizo versos hasta a la Purísima Concepción de María Santisma. Fué tinoquista, de Lurisma Concepción de María Santisma. Fué tinoquista, de Lorismo Concepción de María Santisma. Fué tinoquista, de Lorismo Concepción de María Santisma. Fué tinoquista, de lorismo presido a valiente. Pero con Ricado lo hizo Srio de Educación Pública para congraciarse con el suegro, fué el jimenista más decidido. Si la Monarquía está arrish. Licho es monárquico; si la República triunfa, Licho es republicamo, si el fasciamo gana, Licho es fasciat; y cuando el socialismo coja los estribos, veremos a Licho convertido en el rojo más rojo que hayan visto los siglos.

EN EL RECITAL DE ELOISA CORDOBA CABA-LLERO, LA JOVEN DANZARINA COSTARRICENSE

Inicia con éxito su labor artística esta joven danzarina. El programa con que debutó en el Teatro Nacional el 3 de mayo, fué un exponente de su orientación estética en el arte de la danza; escogió obras musicales solo acessibles para su apropiada interpretaEloías elós prueba de sus capacidades en que, junto con la base técnica indispensable de la rutina corcográfica académica, mostró cómo es posible unir, en creación original, la mósica y los movimientos. Si husiesemos de expresar la virtud artística que nos la caracterizó esa noche, diríamos que esa virtud es la de la
gracia.
Si pensamos en nuestro medio, tan pobre en sugerencias artísticas, si tomamos en cuenta su juventudhemos de decir que esta novel artísta, ha realizado un
gran esfuerzo, al salvar su personalidad del concepto
corriente que se tiene de la danza, para iniciarse en el
amino de pura creación, siguiendo así el arte que inmortalizara Isadora Duncan.

### Una campaña de la Célula México las que van a ayudar en esta campaña?

### Anécdotas de Golfito

'CUANTO MAS LIGERO SE MUERAN, MEJOR PARA ELLOS".

Llegó un nuevo "macho". Tiene cara de ser 'estudiante'. Se presenta a Mr. B. a ver los trabajos. Como siente sed, ha-ce envite a tomar agua de un tubo cercano, y=Mr. B. lo de-tiene y le dice en inglés: "Esa agua tiene microbios; es para agua uene micronios; es para el uso de los mativos. El jo-ven le dice, asustado: "Pero eso es malo también para ellos". A lo que Mr. B. con-testa: "Cuanto más ligero se mueran será mejor para ellos; así descansan".

BANANOS Y HOMBRES

Don Pedro contempla una larga fila de conchos. Cada uno lleva una almohadilla so-bre el hombro para poner so-bre el racimo de banano. Pa-

sa uno sin la consebida almo-hadilla, Don Pedro le dice; ¿Por qué no se pone la al-mohadilla?

—Porque no me maltratan los bananos—fué la contesta-ción del hombre. Don Pedro monta en cóle-ra y le dice:

—Pedazo de bruto. Ud. cree que a la Compañía le im porta su maltrato? Lo que nos importa es que no se maltrate la fruta.

VALE POCO"

En los primeros días que comencé a trabajar con Mr. B., hice amistad con Juan.

B., ince amistad con juan.

Contextura enfermiza, pero
de una gran voluntad. El trabajo que efectuábamos no era
apropiado para él.

Todos lo estimábamos por
su magnifica cultura. Era el

La Célula México ha inicia do la campaña para tratar de resolver la situación del al-quiler del local de nuestro Partido en San José. Para comenzar, la misma célula se suscribe con © 50.00 (50 colones).

¿Cuáles son las otras célu-

Las células que estén de acuerdo con esta actividad y que no hayan aportado su con tribución, que lo hagan cuanto antes y que pidan su recibo al Srio. de Finanzas.

MULAS Y HOMBRES.

hombre de las consultas, Sa-bía de todo y nunca se jac-taba de saber y siempre te-nía un consejo oportuno pa-ra el compañero.

Mr. B. lo reprendía con ru-deza por su falta de agilidad y de fuerza. El comentaba: "Si no fuera por mis hijo, mandaría a la porra a este macho". Las mulas valen para la Compañía Bananera infinitas veces más que la vida de un "nativo".

Aquel día tuvimos que "lin gar" una pieza muy pesaad y el "estrobo" reventó. Log más ágüles salimos corriendo, pero el pobre Jujan quedó prensado y murió instantánemente. El "macho" se acercó, vió el cua dro y dijo en mal español; "Ese hombre vale poco, ca si no tener fuerza"

Cuando una de esas mulas se enferma es llevada al ve-terinario con el término de la distancia y cuando un traba-jador se enferma en alguna de sus fincas, se le hace esperar sus fincis, se le hace esperar a hasta que buenamente pueda tomar un tren local. Ningún trabajador se digno de que se le facilite un carro para es es facilite un carro para en trasaladado al hospital, por más gravemente enfermo que se encuentre. (En Golitto hay algo que recibe el nombre de hospital) pero que de hospital sólo el nombre tiene.)

### La expedición a San Carlos en busca de tierras, llevada a cabo por un grupo de campesinos de Grecia por SIMON BOLIVAR IIMENEZ

¡Manoa! La famosa ciudad de oro de los hijos del Sol, fué una fábula histórica o fué una realidad? En la fantasía de los conquistadores ávidos de oro, fué un sueño irresis-tible. En la realidad fuí. tible. En la realidad, fué una de las tantas regiones de América que guardan en su seno las riquezas naturales, y si tentó a aquellos valientes españoles que locos siguieron las huellas del malogrado ca-ballero Raleigh, fue en parte incitados por las supuestas ri queras y en parte, por los se-cretos yacentes en las gran des selvas americanas. Eldo-rado vive en los capítulos in-mortales de la historia de es-te Continente y sus casas de techo de oro macizo, y sus ait-tares cubiertos de sanger, duermen, duermen en el si-

nadie pudo probar su imagi-naria existencia.

Pero Eldorado existe. Cos-ta Rica tiene el suyo pero sus techos no son de oro, las es-

techos no son de oro, las es-casas viviendas que tiene son de techos formados por la cor teza de palmeras, bajo las cua les vive el hombre en estado semi-salvaje. No obstante en su seno están guardadas las

riquezas incontables de la "Ciudad de Oro", esperando que la civilización en su esfuerzo arrollador las ponga frente a los ojos de la realidad. Esa Manoa de Costa Rica es Esa Manoa de Costa roca ca San Carlos, la que espera úni-camente los brazos del traba-jador para florecer en la rea-lidad como la fantástica del siglo XVII.

Pasa a la Páq. 4s

LA LUCHA POR IRAO Viene de la Pág. DOS

Palestina y Siria. Después de la capitulación de Francia en junio de 1940, el ramal sirio del oleoducto fué cortado por la decisión del gobierno bri-

la decisión del gobierno británico.

Naturalmente el petróleo de
Iraq que seguidamente caé
dentro del tanque petrolero
de Haifa, una de las principales bases de la Marina Brincia en el Mediterrancoriental, es de mayor importancia para las fuerzas aéreas
de la marina británica y
estación de la puesta de la
tentra de la puesta de la
tentra de la puesta de la
tentra de la puesta la puesta la
tentra de la puesta la puesta la
tentra de la puesta la puesta la
tentra de la
tentr

sión.
En vista de su posición geo gráfica Iraq también desempeña un papel importante en el sistema de los puntos defensores británicos en el Cer-

Autes de la primer guerra imperialista, Iraq formaba par te del Imperio Otomano. En 1939 un convenio aliadó fué concluído entre Bagdad y Lon dres. Iraq foi reconocido como un estado independiente unido con el Imperio Británico por relaciones aliadas. En base de estas relaciones, se le dió el derecho a Inglaterra de establecer dos bases aéreas en Iraq: en Basora y en Sin-Ed-Duban, situadas algunas decenas de kilômetros al este de Bagdad, y de estacionar un determinado número de tropas en estas bases. Esto le dió fin a la limitado coupación militar del territorio de Iraq por las tropas británicas.

También estaba comprouerida Iraq en la eventualida de todos los medios de comunicación del país, así como sus piertos y aeródromos. El convenio fué interpredado en dos formas distintas: un grupo lo vió como el medio de obtener mayores posi-

GRAN BAILE
EN EL SALON del PARTIDO

II HOY!!

CUOTA PARA
CABALLEROS

A las 8 p.m.

ORQUESTA
ENSUEÑOS

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviértase y ayude al
Partido de la Clase Trabajadora

Diviér

concaberó el nuevo gabinete.

El golpe de estado estatal de Iraq tuvo una acogida fría en las paginas de la prensa británica quien veia los aconicimentos de Bagdad detrimentales para los intereses británicos.

Hablando en la Cámara de los Comunes, Lord Privy Seal Attlee dio que cada vez que el ejéreito de Iraq intervenia en la vida del pais, el gobierno británico a Segun los últimos informes, el parlamento de Iraq ha mombrado un nuevo regente en el puesto de Emir de La parlamento de La parlamen

DE SABADO A SAB

-Viene de la 3ª pág.

—Viene de la 3º pág.

UN BANQUETE Los aitos empleados de las CompaY UNAS FLORES finis Eléctricas ofrecieron una comida a Mister Reed y a su esposa y a
esta última le ofrendaron además un ramo de "fregantes
flores". Entre la lista de estos empleados leemos muchos
nombres de costarricenses. Si entre ellos bay individuos
conscientes, los consideramos y no quisiéramos haber estado
en su pellejo. Debe ser muy feo tener. que homenajear a
quien se mete en la casa de uno a quitarle lo que tiene.
¿Quien seria el inventor de este homenaje? Ojalá que no
haya sido un tico.
¿Por que no invitarian al gran internacionalista Luis
Anderson, maestro en esto de procurar toda clase de facilidades dentro de nuestros suelo a las Compañías estranjeras poderosas?

No vimoe en la lista de invitados a esta comida a los
técmicos criollos Koberg, Peralta y Bolaños, que embrocaron
al Presidente de la República a hacer este arreglo que va
contra Costa Rica. Deberian de haberlos invitado, que a ellos
más que a nadis, debe firmitot de este agape estuvo a la
altura de la situación. Creemos que una copia de él, podía
ser enviado a las "Selecciones en Españo] del Reader's Digest". Es cortito y sustancioso y grato a los ojos del imperinalismo yaqui, Los encargados de hacer los comprimidos
que aparecen en dicha revista, no tendrían necesidad de
quitarle nada. Es del tamaño y del contenido que necestian,
y con seguridad que gustaría mucho a los rotarios, a los demócratas de último cuño que tantos se parecen a unfa scista,
y demás pajaros.

En Cuba, el Presidente Batista vetó el mes pasado una ley que favorece a la Compañía Eléctrica de aquel país y que ya habia pasado en ambas câmaras. Una de cal y ota de arena: en Costa Rica triunfo la Compañía imperaisista y usu altos empleados ofrecieron una comida a Mr. Red y flores a su esposa; en Cuba salió derrotada y su director se quedó sim banquete y su esposa sin ramito de flores.

PEOR LA MEDICINA QUE Lo que han inventado pa LA ENFERMEDAD · · · ra arreglar la anarquía mu-nicipal es peor que esa anarquía: reducir la Municipalidad a tres regidores propie-tarios y suplentes. Es decir, si antes la oposición tenía la oportunidad de llevar una minoría a que por lo menos no

LA EXPEDICION.

-Viene de la 3ª pág.

El viaie.

Seis valientes muchachos, de esos que llevan la piel cur tida por los recios soles y el que estas lineas escribe, dejaron la ciudad de Grecia el miécoles de la Semana Santa con el objeto de explorar las tierras incultas de la "Legua Municipal" de este cantón, "futura colonia de estos camposinos." campesinos

campesinos,
Un camión nos debía transportar a Florencia, gozando
del encanto de nuevas impresiones. A uno y otro lado las
montañas se desgarran como
virgenes violadas por el esfuerzo gigantesco del cerebro
humano.

Los pueblos policromos apa recea y desaparecen, como cantos de acción de gracias. Y la "vora: hambrienta de le-guas" trepida formidablemen te y se retuerce como una ser piente herida temiendo estre-llarse en los farallores.

piente herida temiendo estrellarse en los farallones.

El trazado de la carretera Panamericana va desafiando, por decirlo así, las leyes fisicas de la Naturaleza. Es una obra manumental, formidable.

Y al par del avance de la

civilización, sale el nativo como asustado a vivir en ranchos de "cañas".

Seguimos corriendo como
desesperados, en busca de un
desesperados, en busca de un
pestino. Yo siempre gran
pestino. Yo siempre gran
pestino. Yo siempre gran
pestino yo siempre gran
por parte de ellas donosas y
llenas de gracia. Ellas serán
pro parte de ellas donosas y
llenas de gracia. Ellas serán
del mañana. ¿Quién lo sale
Y en mi corazón brota una
ansia angustada: "Libres
si. seremos muy libres".

"Un hombre verdaderamente libre".

Al vadear un arroyo, a la vuelta de lun árbol añoso y corpulento, centinela gigante de la selva, en plena montanha para de la una choza. En la puerta de la cabaña está un hombre; es ese un viejito de cabello cano. Alli vive solo, hace 11 años, según dice él. Cultiva una paracela: yuezas, plátanos, camotes, ayotes, etc. Le pedimos agua y nos la da en una siagua y nos la da en

(Continuará en el próximo

dejara a la mayoria comerse sus tortas en paz, ahora, con el remedio que propone quién sabe que mente de politiquero listo, ni esce chance le quedará a la comunidad. Si esa tesis llega a triunfar, el partido victorioso,—que seguirá sienarra los pantalones— llevará ios tres regidores que ahora se pronen. Y entre los tres revolverán el rio y harán ganar a los pescadores apostados en las orillas con la condición de que conviden a los que han revuelto las agunas. Si lod ereducir la Municipalidad a tres regidores gana, entonces si uplentes electos por el Partido oficial triunfante. Lo que mes importará será que sean gente honrada e inteligente. Se elegirán a los que mostraron más incondicionalidad al candi

LOS JUECES DIRAN ... (Viten de la 1º página) and Share, la Panamerican, etc., han tenido que ponerse al servicio de los grandes carácteiros, de los grandes terrá tenientes, de los comerciantes en grande, de las fuertes instituciones bancarias, etc.

Estos intereses económicos

en grande, de las tuertes instituciones bancarias, etc.

Estos intereses económicos son los que ses mueven y promueve, las candidaturas presidenciales en cada epoca de elecciones; son los que las inancian y les da nas sombilitarios en compositos de la simple peño del cafetal o del cañal, para que de su voto por un determinado don fulano, hasta la confección de las papeletas de di putados y la conquista de los personajes influyentes o que ticien destacadas posiciones en los gobiernos. En esta red, tan bien urdida, el presidente electo no es sino un pez más gordo, pero, a fin de cuentas, actual de la cuenta de la composicio de la cuenta del cuenta de la cuenta d

atrapados entre sus rigidas mallas.

Eso pasó con el gobierno del señor Cortés: los intereses que lo encumbraron a la presidencia, lo mantuvieron atados de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra d

ue tomar en cuenta en su ac-ministración. En tal attuación, de la cual no sahemos si fué o no cons-ciente, no por eso menos res-dudación sutrificha marca do-gereros y de labos amigores que acabarcan de taparle los ojos; que lo ilusionaron con un prestigio de mentida om-nipotencia y así realizó actos

NOSOTROS PREVIMOS.

—Vines de la Pág. UNO
jante alentado, La Municipalidad San José, no debe desaparecer ni debe ser mutilada.

La Municipalidad de San José debe ser bein integrada, por ciudadanos honrados y con capacidad para fer sus cargo ou una Municipalidad bien integrada, Ilamamos a todos los ciudadanos del San-Googleous teges Ocepatium del San-Googleous teges Ocepatium del San-Googleous teges Ocepatium del San-Googleous teges Ocepatium

en que los más gananciosos fueron los mismos "brochas"; estos que apenas salido el pre sidente de la presidencia han sido aus más encamizados detractores, consecuentes con su opertunismo de camaleones que les parentes esquir que ellos sabern asear emprey que ellos sabern asear emprey "estando bien" con el que go bierna.

bierna.
Si en la administración Cor Si en la administración Cor tés se cometieron muchas ac-titrariedades, si las libertades públicas fueron atacadas bá-sicamente, si en ella se dió amplia via a la penetración y sojuzgamiento del capital im-perialista, si muchos ciudada-nos fueron despojados de sus derechos, si se burló la liber-tad de prensa y el derecho de sufragio, de todo ello, el úni-co culpable no fue solo el ex-presidente Cortés.

Ahora mismo figuran en puestos destacados del actual cobierno muchos individuos de aquela fauna eventualmente e cortesiata, del famoso partido Republicano Nacional. Su conducta no ha variado en lo material de la consulta de ambiento, en consecuento de la consulta del mismo, en consecuento del consulta d

tuerza conciente de la clase todo esto, debe ya alzarse la trabajadora, que es la mayoría del pueblo, para que mediante su acción conscientemente dirigida, logre llevar al egóbienno de da recombilidados.

dato triunfante; los que desde el principio estuvieron con el. ¿Qué importa que sean unos pillos o unos idiosas?

La fracción comunista en la Municipalida diempre se ha empeñado en defender los intersess comunales. Ella fue la que trató la vez pasada de imponer alli un sistema que permitia vigilar todas las entradas y los gastos. Pero el excito de Gobernación, Luis Fernández, a quien convenia el desbarajuste para sus planes de la pasada campaña política, echó abajo todos, y de nuevo el desorden volvió a reinar en la Municipalidad de San José.

Vermos en lo que para el proyecto de los tres municipes propietarios, que en el actual estado de cosas público no hará sino reducir el diámetro de esta rueda de despilíatro que gira en torno de la anarquía.

hombres, sino servidores de sus propios intereses y anhelos que, sostenidos por el casareciente de Cardenas en Mexico, puedan darie al pueblo
libertad y justicia.

Mientras el pueblo no luche por logar esta meta, a
corruptela en las administraciones, el necotismo el compa
ciones, el necotismo el compa

che por lograr esta meta, la corruptela en las administraciones, el nepotismo, el compa 
drago, la entrega de nuestras 
riquesas, la merma de nuesriquesas, la merma de nuesriquesas, la merma de nuesriquesas, la merma de nuestra 
la reacción l'accidentaridica.

I reacción l'accidentaridica.

Los jueces dirán en estrocasión si absuelven o condenan al ex-presidente Cortésnosotros decimos que, más im 
portante que pensar en el hecho mismo, es pensar en el pueblo; que el pueblo se constituya en juez supremo y que 
acabe de una vez por todas 
con las causas generadoras de 
la corrupción, que desde hace

años viene corroyendo las bases de nuestra democracia.

Para los verdaderos intereses del país lo importante no es gallina més o gallina meso, ni si la chanchita tal o cual, ni si hay o no hay una referido en la presente ocasión a la entrega de nuestro de la cual de la cual

No nos quedemos haciendo simples comentarios de la manifestación del 1º de Mayo: ocupemos inmediata-mente nuestro puesto de militantes activos dispuestos a realizar las consignas que proclamamos el 1º de